



NON AUX USINES À BITUME

SOUTIEN À NOS COLLÈGUES & À LA GRÈVE DES ÉLÈVES

Afin de réaliser le revêtement de l'A69, **deux centrales à bitume vont être implantées à Puylaurens et à Villeneuve-lès-Lavaur**. Elles travailleront pendant plusieurs mois et devraient produire jusqu'à 500 000 tonnes d'enrobé bitumineux : ce seront les plus importantes d'Europe. Celles-ci seront non seulement implantées en pleine campagne, au milieu de champs, de zones humides, de haies, de terrains agricoles en bio pour beaucoup, mais encore elles auront pour caractéristique d'être non couvertes, de produire du bruit, des odeurs, des gaz cancérigènes, mutagènes, des particules, etc. et seront alimentées par un trafic de milliers de trajets de semi-remorques, qui repartiront chargés de... bitume.

Ces installations suscitent donc logiquement au sein de la population de légitimes inquiétudes face à ces risques sanitaires, de pollution et d'accidents industriels potentiels. Ce seront en effet pas moins de 27 000 habitant-es qui seront situés dans un périmètre de moins de 10 km considérés comme dangereux.

Elles tourmentent également les parents des élèves car au moins 40 établissements scolaires regroupant près de 4300 élèves seront dans cette zone critique, 12 à moins de 5km et l'école de Saint-Germain-des Près à 1km et de plus placée sous les vents dominants.

Ainsi, neuf collectifs de Villeneuve-lès-Lavaur à Saint-Germain se sont formés pour s'opposer aux centrales d'enrobés à chaud et ont été rejoints par 3 collectifs tarnais luttant contre d'autres centrales implantées ou en cours d'implantation. Ils appellent les parents à ne pas mettre leurs enfants à l'école le 4 avril de 9h00 à 12h00 et à se rassembler devant l'école de Vendine.

La FSU 81, Sud éducation 81 et la CGT Éduc'action Tarn soutiennent ces collectifs et partagent leur inquiétude. Nos organisations syndicales constatent, que les personnels de l'Éducation Nationale des secteurs concernés, souffrent d'ores et déjà de ce contexte anxiogène. Comment évoluer sereinement avec des élèves parfois très jeunes sachant qu'ils seront face prochainement à deux bombes sanitaires ? **Or la santé et la sécurité au travail ne doivent faire l'objet d'aucun compromis : nul travailleur·euse ne doit se rendre au travail en ayant la peur au ventre, nul ne doit songer que sur son lieu de travail il met en danger sa santé et celles des usagers.**

Ce soutien est aussi l'occasion pour nos organisations syndicales de rappeler notre opposition à la réalisation de l'A69, projet d'un autre temps, aberration économique, sociale avec un péage à plus de 20€, et écologique avec la destruction d'écosystèmes entiers. Ce dont ont besoin les populations du sud du Tarn, ce sont davantage de services publics de proximité et que soient examinés les projets alternatifs durables.

La FSU 81, Sud éducation 81 et la CGT Éduc'action Tarn appellent tous les personnels de l'Éducation Nationale du Tarn à les rejoindre à Vendine le 4 avril à partir de 9h00. Des préavis de grève couvrent l'ensemble des personnels des établissements scolaires. L'UD CGT Tarn, l'UL CGT Castres-Mazamet et Solidaires Tarn soutiennent pleinement et relayent cette initiative

NON À L'A69, NON AUX USINES À BITUME

TOUTES ET TOUS MOBILISÉ·ES LE 4 AVRIL À VENDINE !